

DESDE EL PENAL CONFIRMARON OTROS SEIS CASOS ESTE AÑO

Interno de la Cárcel de Chillán muere por tuberculosis

Testeos al interior del penal han permitido derivar 6 exámenes para confirmar la presencia del bacilo, de los cuales sólo cinco han resultados positivos.



En lo que va de año se han detectado seis casos positivos, uno de los cuales falleció.

J.QUIJADA/A. MELEÁN
diario@ladiscusion.cl
 FOTOS:LA DISCUSIÓN

Preocupación existe en el Centro de Cumplimiento Penitenciario de Chillán por contagios de tuberculosis confirmados en la población penal. El alcalde, teniente coronel Fernando Sanhueza Ocares, informó que en lo que va de año se han detectado seis casos positivos, uno de los cuales falleció. Tanto las pesquisas como el tratamiento médico está a cargo del personal del Cesfam Violeta Parra.

“En lo que va del año se han efectuado 250 testeos en la unidad. De los 250 testeos que son directos, se toman directa esas muestras en la unidad, 94 han sido trasladados al Cesfam Violeta Parra para la radiografía que se les aplica para confirmar la presencia del bacilo, y de los 94 casos que llevamos este año, sólo cinco han resultado positivos. De los cinco, cuatro hoy día ya salieron de este tratamiento preventivo, el quinto salió hoy día del tratamiento preventivo y no tendremos ningún caso vigente”, precisó.

El sexto caso se trata de un interno que falleció este fin de semana producto de la enfermedad en el Hospital de Chillán. “El interno se presentó en la enfermería del penal, fue derivado al Hospital Herminda Martín y quedó hospitalizado. Luego

de un mes lamentablemente falleció. Él presentaba la enfermedad y la pesquisa se realizó en ese contexto”, dijo.

El alcalde del recinto penal aclaró que en algunos casos, la tuberculosis se detecta en internos que recién ingresan a la cárcel provenientes de otros penales. “Es bastante puntual la presencia, pero la preocupación que ha tenido el Cesfam últimamente es de que a medida que aparece un caso, todos los internos del dormitorio donde está el caso se testeán”, agregó.

Destacó que se han tomado las medidas para evitar la propagación de la enfermedad y que más privados de libertad se contagien de tuberculosis.

Realidad en Ñuble

Desde el Servicio de Salud Ñuble, informaron que durante el 2024 se registraron 62 nuevos casos de

tuberculosis (TBC) en Ñuble, y en lo que va de 2025 ya se han confirmado 12.

Con el objetivo de informar y educar a la comunidad sobre esta enfermedad, junto a la Seremi de Salud, realizaron una feria informativa, en el marco además de la conmemoración del Día Mundial contra la Tuberculosis que se realiza cada 24 de marzo.

En ese contexto, el Seremi (s) de Salud, Gustavo Rojas Medina, recordó: “Son súper importantes este tipo de instancias que nos permiten acercar la comunicación de riesgo a la comunidad. La tuberculosis es una enfermedad que hoy día no está erradicada y, por ello, contamos con el Programa Nacional de Tuberculosis, que busca eliminar esta enfermedad”.

Por su parte, la Directora del SSÑ, Elizabeth Abarca Triviño, señaló que se cuenta “con un programa que opera desde la Dirección de Atención Primaria, a través del cual se coordinan distintas acciones, desde la pesquisa hasta las confirmaciones, permitiéndonos ser más oportunos en el tratamiento, el cual es totalmente gratuito”.

“El llamado es a prevenir esta enfermedad, que parecía erradicada, pero que sigue registrando nuevos casos cada año. Debemos estar atentos a sus síntomas y a las medidas para evitar su propagación”, añadió la directiva.

5

casos positivos han sido confirmados este año dentro del Centro de Cumplimiento Penitenciario de Chillán.